

Sección Rotaria

DON LUIS MARTINEZ A.

Este es un Rotario que lo conocemos por medio de la gran filosofía del Divino Maestro: «Por sus frutos los conoceréis». Hace más de 19 siglos que estas palabras fueron pronunciadas por un hombre, cuyo espíritu sensible a la inquietud humana, revolucionó el mundo de la injusticia que se vivía en el siglo primero de nuestra era cristiana, pues la humanidad no ha cambiado aún, es siempre la misma; que trata de engañar a su prójimo en beneficio propio y por eso Jesús prevenía a los seguidores de su doctrina abriéndoles los ojos con su sabia filosofía: «Por sus frutos los conoceréis» para que no fueran sorprendidos por los falsos apóstoles que en todos los tiempos se producen con el único fin de medrar a costa de la ignorancia del pueblo. Esta filosofía seguirá siendo de actualidad hasta que la humanidad se acostumbre a pensar en la caridad, en el amor a sus semejantes, en la verdad y en todas las cualidades morales que dan paz al espíritu y ensanchan la conciencia y al mismo tiempo difunden por todos los poros una corriente de tranquilidad y de bienestar al individuo que las practica. Pero mientras esto no sea una realidad en todo corazón humano, siempre habrá que decirles a los que presumen de lo que no son: «Por sus frutos se conoce el árbol.»

Don Luis Martínez le tiene una inmensa simpatía a nuestro periódico, no porque en él se publiquen artículos de fondo, pues en primer

lugar nuestro trabajo para ganarnos el sustento cotidiano, no nos permite estudiar a fondo los distintos problemas nacionales a como es nuestro mejor deseo; y en segundo lugar, que reconocemos nuestra escasa preparación para satisfacer el exquisito gusto literario de este gran amigo de EL GUANACASTE.

¿Dónde está pues la razón de ese afecto sincero de don Luis Martínez hacia nuestra humilde hoja periodística? Está en su sensibilidad espiritual, característica del hombre superior; está en su corazón que lleva grabada con letras indelebiles el gran lema Rotario: «Se beneficia más quien mejor sirve.» Don Luis, pues, no es Rotario de nombre solamente, sino que lleva arraigado en lo más profundo de su alma el ideal de servicio; está en el conocimiento que tiene de que EL GUANACASTE es el sosten de una familia, cuyo jefe no obstante estar impedido físicamente, se encuentra fuera del país educándose para servirle mejor a la sociedad y como don Luis sabe que esa es la misión del verdadero Rotario: servir desinteresadamente a quien lo necesita, de ahí el afecto y simpatía que tiene para nuestro periódico. Por eso EL GUANACASTE no escatima su voz de aliento y su cariñoso saludo a don Luis Martínez, deseándole a la vez muchos años de vida para que se traduzcan en bien de nuestra querida Costa Rica.

Solamente dos veces mensuales seguirá saliendo "El Guanacaste"

EL GUANACASTE seguirá saliendo dos veces mensuales, hasta que venga nuestro compañero Santana.

El debe llegar aquí a principios o fines de Agosto del presente año.

Como las entradas del periódico ya no son suficientes para cubrir el pago de sus ediciones y sufragar los gastos de la familia de nuestro compañero y amigo Santana, y dadas las múltiples ocupaciones de nuestro actual Director, quien le es materialmente imposible dedicarse a resolver la cuestión financiera, la Dirección, creyó conveniente, exponerle la situación a don Andrés Santana, quien se encuentra actualmente en Méjico haciendo estudios de Medicina, y él nos informa que estará aquí a principios o a fines de Agosto, por cuya razón les ponemos en conocimiento a los favorecedores de EL GUANACASTE, que seguirá saliendo sólo dos veces mensuales, hasta que llegue el amigo Santana, que según entendemos, viene a luchar para hacerlo semanario.

Agua...! Agua...! para la salud de Santa Cruz

En su columna de "Todo al vuelo" del "Diario de Costa Rica" del 8 de Abril se publica esta comentario que lo damos a nuestros lectores con todo regocijo.

"Agua...! Agua...! —Para el turista improvisado y armado de una barata cámara fotográfica, es ciertamente muy interesante instalarse en el parque de Santa Cruz a hacer fotografías de las erectas y morenas muchachas que recorren constantemente el camino llevando en la cabeza sus tinajas de agua. Algunas no son ya unas mozas, sin embargo, siempre podría resultar interesante la entretención del fotógrafo o del pintor que diera en la flor de pintar unos lienzos con las costumbres del pueblo. ¡Así los llamaría posiblemente!

Pero desde el punto de vista de la higiene

pública, es pavoroso pensar que todavía Santa Cruz de Guanacaste, siendo como es, una de las poblaciones más densas de la provincia, no tiene cañería. Las aguas para el consumo tienen que extraerla los vecinos de unos pozos que generalmente están al lado de los huecos negros de los excusados, salvo uno, el que ha sido construido al Sur de la Iglesia, que produce agua de condiciones potables excelentes, porque tiene una profundidad de noventa metros y está bien acondicionado. Pero de ese pozo debe proveerse de agua toda la población.

Cuando se observan estos problemas con los ojos del progreso que uno querría para zonas tan importantes como aquella de Santa Cruz, es cuando se llega al convencimiento de que la obra de nuestros gobiernos ha sido nula en Guanacaste y la de los políticos guanacastecos, más inútil todavía,

Los vecinos, por lo menos algunos de ellos, han pensado en un hospital y buscan la forma de llegar a construirlo. Pero si piensan con sentido lógico en la realidad de estas obras de progreso, lo primero tiene que ser la cañería.

Porque es agua, agua, lo primero que necesita la salud de aquel pintoresco pueblo de Santa Cruz, donde tan gratos recuerdos deja quien, como nosotros, fué en la más grata de las compañías."

El ferrocarril, es mejor

Publica "Diario de Costa Rica" de 8 de abril en su columna "Todo al vuelo" un comentario relativo a la construcción de un ferrocarril al Guanacaste. Por tratarse de un asunto de interés costarricense y para que puedan emitirse las opiniones respectivas que se solicitan, reproducimos el artículo y esperamos la colaboración de todos.

Ferrocarril es mejor.—Como un preámbulo a lo que más tarde diremos, vale la pena exponer al examen de los entendidos en la materia, una idea en torno de la cual estuvimos cambiando impresiones con distintas personas, especialmente con dos magníficos profesores en

La bella ciudad de Santa Cruz llamada a figurar entre las primeras del país por su posición topográfica y la laboriosidad de sus hijos, la cual cuenta hoy con el mejor aeropuerto del país, carece sin embargo a estas horas del elemento principal para su salud y subsistencia, el agua; sin cañería no puede haber el ensanchamiento de la población y la salud pública está amenazada. En la última administración de don Ricardo Jiménez se hizo un remedo de cañería que, aunque deficiente, en algo aliviaba la situación del agua en la ciudad, se colocaron seis llaves públicas en diferentes sectores de la ciudad, y se construyó un tanque con capacidad para cincuenta mil litros de agua, del cual era abastecido por medio de una bomba que funcionaba por medio de fuerza motriz sacando el agua del llamado Pozo Artesiano aún cuando solo fuera por horas que se daba el agua a la población, había para apagar la sed de sus habitantes que acudían a esos sectores a proveerse del precioso líquido, pero hoy vemos con dolor que ni a esas horas hay agua en la cañería y la gente tiene que acudir a la bomba del pozo mismo para a mano, sacar el agua que necesitan después de formar interminable cola; preguntamos porqué no había agua en la cañería y se nos dijo que el motor

de la bomba no servía y que ya iban para muchos meses que existía la falta de agua; ahora digo yo, en que piensa la Municipalidad que no trata de remediar el mal? Los munícipes están obligados a velar por el adelanto de los pueblos y la salud pública; por que no comprar un motor nuevo y arreglar la bomba de suerte que no falte el agua a la población? Descuido, abandono, inercia es todo esto; se me dirá que el Municipio no tiene dinero para hacer ese trabajo, pues si no lo tiene, hay que buscarlo donde esté y hacerse de él porque en ello va la salud de tres mil habitantes y cómo? muy sencillo: la población de Santa Cruz no es reacia cuando se trata de un adelanto o una necesidad un ejemplo entre muchos, cuando se trató de comprar el reloj público todo el pueblo contribuyó, cual más, cual menos, para comprarlo y se compró, y hoy luce sus cuatro carátulas en la torre de la Iglesia marcando el tiempo y anunciando las horas con sus campanas y si esto se hizo para comprar un reloj que no era de vital importancia por qué no se hace para comprar el motor para surtir de agua a la población cual es de suma necesidad?, si la contribución voluntaria no alcanzare para cubrir los gastos organícense tómbolas, rifas, bailes etc. para allegar los fondos.

Sigue en la página 4a.

Justicia coja

POR RAMON ZELAYA

En mi artículo precedente sobre este mismo tema hice mención del empirismo que prevalece en las Agencias Principales de Policía, las Jefaturas Políticas y en segunda instancia ante los Gobernadores, con grave perjuicio para la clase pobre, que es la que en la mayoría de los juicios, por faltas, es víctima de la ignorancia.

Digo que en las provincias alejadas de la capital, como el Guanacaste, los juzgamientos que dictan los funcionarios que ejercen la policía judicial adolecen de otra influencia más grave que la ignorancia de los juzgadores. Me refiero a las recomendaciones que recíprocamente se transmiten las autoridades del lugar en favor o en contra de los ajusticiados que por parentesco, amistad o por interés personal quieran favorecer o perjudicar.

Así se explican ciertas condenas que dicta el Agente Principal de Policía de la ciudad de Liberia Manuel Alvarado Pasos. Hace seis meses condenó a cuarenta días de arresto incommutable a un menor de edad que fué sor-

Pasa a la página 4a.

en quienes encontramos la gentileza encontramos la gentileza cordial y animadora de los guanacastecos de buena cepa, con don Félix Hernández, actual Inspector de Escuelas del cantón y con su señora esposa doña Aurora de Hernández. La idea de que en vez de una carretera que llegue a unir las principales poblaciones de la provincia, se construya un ferrocarril, pues una vía de esta naturaleza puede seguir con mayor facilidad las regiones altas, defendiéndose mejor de las grandes inundaciones de los crudos inviernos que azotan al Guanacaste.

Desde luego, que un proyecto de ese carácter tendría que ser estudiado muy a fondo. Pero bien vale la pena que sobre él pudieran exponerse opiniones y con este fin hicieran esta referencia al proyecto en cuya realización piensan algunas personas importantes de la provincia, recordando incluso, estudios efectuados hace años al respecto.

QUIERA DIOS QUE UD. CONCLUYA BRILLANTEMENTE SUS ESTUDIOS

Así se expresa el ciudadano integérrimo don Gerardo Fernández Mora en carta que dirige a nuestro compatriota don Andrés Santana C.

San José, 15 de Febrero de 1947.

Sr. Andrés Santana C.
Bucarelli 100, México.
Estimado amigo:

Si yo me pusiera a contarle todas las cosas que me han ido privando del placer

de contestar su atenta carta del 8 de Noviembre pasado, tendría Ud. para rato. De lo único que sí debe estar seguro, es que no he olvidado tan grato deber y que he aprovechado la primera oportunidad que he tenido

para comunicarme con el amigo. Sin jactancias, por que nadie mejor que Ud., sabe que jamás las he tenido, quiero decirle que he recibido muchas cartas en mi vida, pero muy pocas.
Pasa a la pág. 4

Imprenta Cartín

Contra el peor Dolor
Contra el peor resfriado

Pastillas LUX

es lo indicado

Rápidas. Seguras. Inofensivas

Hotel LOS LEONES

Su casa de confianza.
contiguo a CANADA DRY.

Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena alimentación.

Todo dentro de un ambiente familiar. Especialmente para pasajeros de Provincias.

BUENA ATENCION. — PRECIOS MODICOS

RICARDO J. MENDEZ

Teléfono 1852

San José, C. R.

Leyendas de Costa Rica

Leímos el libro en el cual el Profesor don Víctor Lizano H., recoge muchas leyendas de nuestro pueblo. Material que consideramos de alto valor educativo desde el punto de vista de la enseñanza de nuestra historia y Geografía patrias, pues es indudable que los niños aprenden mejor y con más deleite sus lecciones de Historia y Geografía si se las adorna con un repaje de leyenda, muy en consonancia con la fantasía mental del niño.

Cuando cayó en nuestras manos el referido libro, lo primero que hicimos fué ojear sus primeras páginas, pues por una asociación de ideas, creímos que había sido editado por el Gobierno para proporcionarle material interesante y educativo a los maestros, ya que consideramos las asignaturas de Historia y Geografía patrias, como las de mayor trascendencia en el alma del ciudadano, porque uno ama

más lo que mejor comprende y conoce; y si en nuestro corazón no se impregnan de una manera clara y definida de las luchas de nuestros antepasados para darle a Costa Rica sus instituciones que hoy le dan fisonomía de pueblo libre y soberano, no podremos nunca aquilatar el valor que realmente tienen; y si no conocemos la fertilidad de nuestras tierras regadas por caudalosos ríos, tampoco podremos apreciar jamás el valor intrínseco de nuestra riqueza nacional.

Cuál no sería nuestro asombro encontramos encontramos con la siguiente leyenda: "Editorial Soley y Valverde". Nos causó una profunda tristeza, porque el Profesor Lizano es un educador que le dedicó los mejores años de su juventud a nuestra enseñanza nacional y estamos perfectamente seguros de que si él tuvo la paciencia de buscar esas leyendas dispersas en libros

Pasa a la Pág. 40.

¡¡ ATENCION !!

Señores criadores de Ganado:
Nuestro Departamento y
Servicio Veterinarios están a
sus órdenes.



Tenemos el orgullo de mantenernos al día en los adelantos de la Industria Ganadera y de poder ofrecerles los más modernos métodos de control de todas las enfermedades del Ganado.
Cuando Ud. visite nuestro

DEPARTAMENTO VETERINARIO

no tiene que esperar por su producto, nosotros lo tenemos en stock y le recordamos que ya entró la EPOCA de salvar sus animales

CUTTER LABORATORIES

Los mejores productores de
Vacunas de Alta Calidad

Vacunándolos contra el CARBON

HAGALO, PERO HAGALO PRONTO, CON LA INMEJORABLE

VACUNA CONTRA EL CARBON

CHARBONOL CUTTER

EN FRASCOS DE 10 Y 50 DOSIS
AHORA A SU NUEVO PRECIO REBAJADO

0,375 DOSIS

Visite nuestro DEPARTAMENTO VETERINARIO y encontrará un surtido completo de Sueros y Vacunas, Medicinas e Instrumental Veterinarios

Costa Rica Dental & Medical Supply Co.

D. M. Fischele Co.

Teléfonos 2683 - 6047 — Frente a la plaza del Correo — Apartado 434 San José



Elixir de Vida Neurogobina

El Elixir de Vida
Neurogobina

Combate la
Neurastenia,
Impotencia,
Astenia,
Depresión nerviosa,
Inapetencia
y Debilidad general.

Es un gran Tónico Reconstituyente, especialmente para el cerebro y sistema nervioso.

Un producto que goza del merecido apoyo de la profesión médica.



Heredia sin luz

La ciudad coqueta y ri-sueña de Heredia sigue con su problema eléctrico sin realizarse en toda su plenitud. La ciudad tiene paralizadas durante la noche un sin fin de actividades industriales, culturales y agrícolas por falta de fuerza eléctrica suficiente. El empeño del Gobernador, del Presidente Municipal y de otras connotadas personas ha dado algunos buenos resulta-

dos. Han recogido gran parte del capital para iniciarse la gran obra de necesidad pública como es el desarrollo de la energía eléctrica suficiente para industrializar la ciudad.

Ojalá que estas nobles cruzadas tergan sus resultados prácticos, para que contemplemos en plena florecencia a la Ciudad de las Flores.

No se deje engañar, señor ganadero



El mejor producto de su índole que se consigue hoy día en el mercado nacional.



PIDA MELCOCHAS
LA ESTRELLA
SANAS Y ALIMENTICIAS

Las que no deben faltar en ningún establecimiento
TELEFONO 2909 — San José — APARTADO 973
Agente en Pantareñas, Abel Salazar F. Snc.

José Angel Zeledón Barrantes

El periodista José Angel Zeledón Barrantes abandonó el mundo de los vivos para entrar en las regiones de la eternidad. La guadaña de la muerte lo sorprendió de pie. A como fué su vida siempre activa, a como desarrolló sus actitudes siempre erguidas, así lo encontró el espectro de la muerte. Firme en sus convicciones, sereno y reposado en sus campañas cívicas, estuvo en toda hora con decoro, por la libertad de la expresión escrita y oral y por todas las libertades que

preconizan los nuevos principios del mundo. Sus ojos se cerraron para siempre, pero sus luminosas huellas de bien positivo para su patria querida, la elegante Nicaragua y para su Costa Rica amada, han de perdurar en el alma de todos quienes lo conocimos en combate pleno.

Al hacer un recuerdo ligero de sus brillantes prendas cívicas y sus nobles virtudes ciudadanas, enviamos nuestro más sentido pesar a la viuda e hijos y demás familia.

Jesús Cedeño Sucs.

Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de paja como alfombras, jéqueguas, graperas, mantitas de diferentes tamaños etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, corbata, fajos cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.

Todo en las mejores condiciones y precios.

Mercado Central de San José.
Frente al "Gremio" Tel. 4822

Anuncie en El Guanacaste

Farmacia Serrano
LIC. CARLOS SERRANO
Teléfono 3951 — Apartado. 66 San José
Ofrece a su distinguida clientela artículos de su rama a precios módicos, un esmerado y exacto
DESPACHO DE RECETAS
300 varas al sar del Teatro América

NOSTALGIA

El alma está triste y fría; hay en ella brumas de pesar desde aquel día en que el destino me alejó de ti. Hoy que mi alma por tí triste suspira quiero arrancarle mil notas a mi lira y soñar que estoy besando tus labios de rubí.

Dulce día que me brindaste aquél momento en que ebrio de amor y loco de contento besé tus labios que eran púrpura encendida, sin comprender que en cada beso que me dabas gran parte de mi vida te dejaba y otra parte de tu vida me traía....

Lejos estoy de ti y sé que me amas. Cuando la aurora llega tú me llamas y me dices lo mucho que me quieres. Tú me envías un beso en la mañana! No sientes cuando estás en tu ventana los besos que te envío en la tarde qué se muere?

La mañana y la tarde se alejaron: Hacia el país de lo ignoto se marcharon sin despedirse de mí. Cuando la tarde llega y mi alma triste suspira Vuelvo a arrancar mil notas a mi lira y sueño que estoy besando tus labios de rubí.

Gregorio Cortés Chavarría.

Diarrea en los terneros?...

TANYSUL

Almacén
KOBERG

Abel Valverde Arguedas
LABORATORIO DENTAL
Trabajo Garantizado
23 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad.
Eficiencia, Rapidez y Puntualidad.
Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolás.

Estampas Llaneras

ARMANDO ARAUZ A.

Sólo una marimba sonaba en Abangares... y sonaba alegremente, como desafiando con su espíritu a las orquestas que llegaron de la capital. Era la pequeña marimba de «Abuelito», el músico beodo, trasnochador e incansable para tocar... al ma picaute como el sol de la provincia. Tóqueme «Morena de mi vida...» con una sonrisa alcohólica en los labios; «Abuelito» pone a funcionar sus bolillos con singular acierto. Con la mano izquierda lleva el acompañamiento y con la mano derecha lleva el canto; así, sincronizando sonidos que ha espantado de las tablas que gimen, el músico borda la canción pampera que va expandiendo por el aire y haciendo vibrar en el ambiente el alma del Guanacaste auténtico. Allí donde el «saxo» o el «jazz» están tomando ya carta de naturalización, surge siempre activa, perdurable y bella, la marimba gualnacasteca. Allí donde el músico de escuela lee disciplinadamente las composiciones escritas, surge siempre un «Abuelito» que toca sin leer, al compás de su alma.

Abangares, 1947.

Relojería y Joyería
JOSE ROJAS M.
Ex-socio de la Joyería Chapatte
Ofrece a sus amigos y clientes su taller de reparaciones de relojes y toda clase de joyas
50 varas al Norte de La Despensa

FABRICA DE CAFE
TELEFONO 2868 **Q.H.** 50 vs. E. Botica Doloresa
M^a Eugenia de Mezerville Especialidad para familias
Se tuesta ajeno garantizando el trabajo

ANGELINA POLTRONIERI
Pone a la orden del público un salón de rizado permanente en su casa de habitación.
Teléfono 4972

LA ASTURIANA
Teléfono 2906

LIC. MANUEL ANTONIO QUESADA

LICHO NOCTURNO
Domingo F. Sarmiento
para informes
Teléfonos 4668-3267

CARLOS GONZALEZ
(Rivas y hoos)

FERNANDO CAÑAS

Prof. Bolívar Alfaro

CARNICERIA IDEAL
de José María López Tel. 4279

Sastrería LA ULTIMA MODA
TELEFONO 4777

Laboratorios del Lic. Raúl Coto G. — Teléfono 5444

Sastrería ANGLOAMERICANA
TELEFONO 5474

Juan Gmo. Zamora

BISMUPIOL—Combate diarreas, ca-
lerines, disenteria. Bueno para niños
y adultos, al popular precio de \$ 035
el sobreito

LABORATORIOS DEL FRESCOSAL
Los proveedores de los gana-
deros costarricenses

MELCOCHERIA
LA ESTRELLA

ALMACEN ELEKTRON
especializados en materiales
eléctricos Tel. 5811
Ap. 1869

Sastrería VALENTÍN DÍAZ

OSCAR THOMPSON

HOTEL REGINA
Teléfono 2389

TIENDA LA GLORIA
Teléfono 5428

LA COMPETIDORA
Teléfono 4176

Sra. Tule de la Paz

EL BUEN PRECIO
Teléfono 2311

Próspero Abarca

DIOMEDES ASTORGA

BOTICA "SAN JOSE"
Entre el Mercado y Café Popular

LIC. J. ANIBAL PEÑA

Don Ernesto Fernández
Calles 6/8 a 10

Laboratorio del Lic Miguel
Angel Umaña - Teléfono 3594

ALVARO TERAN
Teléfono 2564

Dr. CARLOS M. FERNANDEZ

Escuela Castro Carazo
ORCAR FISCHEL

Victor M. González

Dr. Carlos Luis Arias

Dr. FRANCISCO VARGAS V

ZAPATERIA BLANCO
Frente al Teatro Latino

LIC. RICARDO ARIAS
Botica) Teléfono 4182

TAPICERIA LIZANO
Costado O. del B.N. de C.R.

RAMON PIZARRO

Carnicería
LA POPULAR
de Antonio Monge

BOTICA del PACIFICO
Teléfono 5765

OSCAR ALVARADOS

CARLOS LUIS ODIÓ

Sastrería SILES
Pedro Siles Rodríguez
Sastro de prestigio
75 vs. Sur Teatro Moderno.

JABON POLIDOR
Poderoso Limpiador
\$ 50.00 GRUESA
TELEFONO 5391

Fábrica de Muebles
Enrique Gómez & Co.

125 v. al Este del Teatro América Avenida Central
TELEFONO 5634

LA CASA QUE VENDE
MAS BARATO

SANTA CRUZ SIN AGUA

Viene de la página 1

va cañería que está en pro-
yecto se hace; por el momen-
to no esperamos nada del
gobierno, hagamos nosotros
mismos ese trabajo que es
de suma urgencia, que el
Gobierno vendrá después en
nuestra ayuda, pero es neces-
ario que el municipio, como
representante del pueblo tome
la iniciativa,

Calimero Pizarro C.
SAN JOSÉ, ABRIL DE 1947.

Imprenta Cartín

Quiera Dios..

Viene de la página 2
paquísimas, tan hermosas y
tan llenas de conceptos al-
truistas como la que tuve el
placer de recibir del amigo
Santana.

Usted es un millonario
en el amplio sentido de la
palabra, porque posee teso-
ros ocultos inmensos, que
muchos pobres diablos, de
esos que están llenos de di-
neros, jamás podrían com-
pararse a esa gran fortuna
espiritual que atesora tan
bella persona. En lo íntimo
de nosotros tenemos un ma-
natial de aguas purísimas,
donde se bañan nuestros
pensamientos diariamente.
Hay unos que por ignoran-
cia o perfidia manchan esas
transparentes aguas y, en
tonces, ellas se tornan ne-
gras; sus pensamientos en-
tonces, se contaminan con
esas aguas—que ellos mis-
mos mancharon—y se exte-
riorizan en forma de malas
pasiones, de vicios, de crí-
menes, de robos, etc., etc,
convirtiéndose ellos mismos
en la primera víctima de su
propia maldad. Son reos de
su propia conciencia. Estos
infelices se hacen odiar por-
que engendran el odio. Se
hacen despreciables porque
siembran el robo y el crí-
men. Pronto la humanidad
los olvida. En cambio, vivi-
rá en la conciencia de los
hombres, vivirá en el cora-
zón de la humanidad quien
se hizo amar. Por eso el di-
vino Jesús, con su inmenso
raudal de amor y de tenura,
de sacrificio y de bondad
es más grande y más
poderoso que todos los mo-
narcas juntos de la tierra.
Su trono está en el corazón
de los hombres y su poder
en la humilde y tosca cruz,
cuyos brazos abiertos a la
humanidad son como dos
grandes fanales de luz que
alumbran la conciencia de
los hombres. Quiera Dios,
este Dios bueno y generoso,
que Ud. pueda concluir bri-
llantemente sus estudios,
para honra y gloria de mi
querida patria y regocijo de
los suyos.

Lo saluda su afmo. amigo,
Gerardo Fernández Mora

Leyendas de..

Viene de la pág. 2

yr evistas, fué con el fin de
hacerle un bien a nuestra
juventud y estaba en la
comprensión de nuestras
autoridades educacionales
adivinar su buena intención
y editar la obra para usarla
como materia escolar, estu-
mulando así al Prof. Lizano
con el propósito de que él
hubiera continuado su pa-
ciente labor folklórica.

Que no se crea que la
Historia y Geografía patrias
adornadas con ropaje de le-
yenda, es incomprensible
para los niños, pues otros
países como México, por
ejemplo, que adoptó el sis-
tema de personajes imagina-
rios para hacer comprender
al pueblo los beneficios de
la higiene y así vemos en
1936 al Dr. Gustavo A.
Urruchurtu, director de en-
señanza de Higiene, fundar
una revista cuyas páginas
traían los personajes: Sol,
Agua, Aire, Jabón, como
los mejores amigos de la
humanidad; Oscuridad, MI,
crobios, Suciedad, etc., co-

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Itinerario

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Mayo de 1947

Balleña y Bolsón con escala en Humo

Fechas	Salida de Balleña		Salida de Bolsón	
	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.
Viernes	2	18	2	del 3
Lunes	6	20	4	del 6
Jueves	8	22	6	del 9
Martes	13	1	9	
Viernes	16	4	12	
Lunes	19	19	3	del 20
Jueves	22	21	5	del 23
Martes	27	1	9	
Jueves	29	16	24	

PUERTO THIEL

Fechas	Salida de Puerto Thiel	
	H. M.	H. M.
Viernes	2	20
Domingo	4	22
Miércoles	7	24
Sábado	10	1
Lunes	12	3
Jueves	16	5
Viernes	19	19
Domingo	18	21
Miércoles	21	23
Viernes	23	24
Lunes	26	3
Miércoles	28	18
Viernes	30	19

PUERTO JESUS

Fechas	Salida de Puerto Jesús	
	H. M.	H. M.
Viernes	2	7
Domingo	4	21
Martes	6	23
Jueves	8	24
Lunes	12	2
Miércoles	14	4
Jueves	15	18
Lunes	19	8
Martes	20	22
Jueves	22	23
Lunes	26	2
Miércoles	28	4
Viernes	29	18

Fechas	Salida de Balleña		Salida de Bolsón	
	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.
Viernes	2	19	2	del 3
Martes	6	22	5	del 7
Viernes	9	24	7	del 10
Miércoles	14	3	10	
Viernes	16	18	1	del 17
Martes	20	21	4	del 21
Viernes	23	23	6	del 24
Miércoles	28	3	10	
Viernes	30	18	1	del 31

MANZANILLO

Fechas	Salida de Manzanillo	
	H. M.	H. M.
Viernes	2	11
Lunes	5	1
Viernes	9	3
Lunes	12	5
Jueves	15	21
Domingo	18	24
Viernes	23	2
Lunes	26	5
Jueves	29	21

JICARAL Y COROZAL

Fechas	Salida de Jicaral		Salida de Corozal	
	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.
Viernes	2	20	2	del 3
Lunes	5	22	4	del 6
Miércoles	7	23	5	del 8
Sábado	10	1	7	
Martes	13	3	9	
Jueves	15	5	11	
Viernes	16	19	1	del 17
Lunes	19	21	3	del 20
Miércoles	21	22	4	del 22
Viernes	23	24	6	del 24
Martes	27	3	9	
Miércoles	28	17	23	
Viernes	30	19	1	del 31

Compre en el
Almacén de Abarotes de
Rafael Segovia
El que más barato vende. Situado entre calle 8a. y avenida
2a. Teléfono 2756. San José, Costa Rica. Apartado 211.

Justicia coja

Viene de la página 1

prendido comiendo mangos en un potrero.

En mi artículo anterior relaté el caso de una señora de Tempate que obtuvo de la autoridad de su lugar una sentencia que condenó al marido a pagar una pensión alimenticia de \$ 70.00 para ella y una hijita nacida del matrimonio. El Gobernador Baltodano revocó ese fallo porque no se presentó la certificación del matrimonio ni la del nacimiento de la niña. Y es una cosa divertida el garbo con que dicho Gobernador y su amigo Alvarado Pasos han defendido por la prensa.

En virtud de estas interpretaciones, el Gobernador deja sin alimento a una esposa y a su hijita. Y como el marido se fué con una concubina a trabajar a Palmar Sur el inteligente josefino don Toribio Mora Escalante, autoridad de policía de allá, lo condenó a pagar una pensión mayor que la que anuló el Gobernador de Guanacaste. Mora Escalante tuvo como suficiente prueba del matrimonio la propia confesión del reo. Así hacen los Agentes Principales de Policía Judiciales de la República.

La Escuela de Derecho ha inundado al país de varias docenas de jóvenes abogados que buscan una orientación. Debe pensarse en aumentar los sueldos de los Gobernadores, de los Agentes Principales de Policía y a los Jefes Políticos, part poner a funcionar en esos puestos a los jóvenes profesionales, cuyo espíritu es más amplio que el de los empíricos presuntuosos.

Ante la Policía Judicial se desarrollan los dramas y las angustias de la clase pobre, y la autoridad debe inspirarse en la mayor equidad, conciliación y caridad. Eso sirve a la paz social.